Les Alsaciens du monde à Barr

L'attachement de Charlotte de Turckheim à l'Alsace, le rôle des Alsaciens du monde dans les affaires, la sortie du Grand Est ou la mise à l'honneur d'un viticulteur alsacien au Chili ont marqué la 42° édition de la rencontre annuelle des Alsaciens du monde qui s'est tenue à Barr vendredi 25 et samedi 26 août. Elle se termine ce dimanche 27 août.

■ Charlotte de Turckheim et l'Alsace

La comédienne et réalisatrice a été choisie comme marraine de la 42° édition de la rencontre des Alsaciens du monde qui se tient sur trois jours à Barr, jusqu'à ce dimanche. « Miss monde! » s'est-elle enthousiasmée avec humour dans son discours évoquant son attachement à sa région d'origine, même si elle est née en région parisienne et habite du côté de Saint-Rémyde-Provence.

« Je me sens attachée à l'Alsace, pas forcément au Grand Est », a-t-elle lâché, soulevant les applaudissements des quelque 200 personnes dans la salle, dont une dizaine de grands élus. La déclaration a beaucoup plu à Frédéric Bierry.

■ La sortie de l'Alsace du Grand Est s'est invitée

« J'ai bu du petit-lait quand j'ai entendu Charlotte de Turckheim, et j'ai vu Jacques (Cattin, conseiller régional Grand Est) lever le pouce », a savouré Frédéric Bierry, président de la Collectivité européenne d'Alsace, qui a enchaîné sur le sujet.

« Dans le petit film sur l'Alsace fan day, j'ai vu quelqu'un avec un beau tee-shirt à Tahiti [NDLR: il était floqué d'un « We are born in Elsass, not in Grand Est]. Si j'avais le même, je le porterais tous les jours à la CEA. La sortie du Grand Est.



Charlotte de Turckheim lors de la rencontre annuelle des Alsaciens du monde à Barr, dont elle est la marraine cette année. Photo DNA/Guillaume MULLER

c'est un travail du quotidien, mais de longue haleine, qui se poursuit avec les liens que je peux avoir avec les proches du président de la République. J'ai bon espoir d'y parvenir, mais ça demande du soutien et du réseautage à Paris. Je compte sur vous. »

■ Le poids méconnu de l'Union internationale des Alsaciens (UIA) dans les affaires

L'UIA compte 65 associations, 17 délégués dont trois nouveaux, en Ukraine, Équateur et à Cracovie, et des entreprises adhérentes (Bugatti et le Racing figurent parmi les nouveaux). « La priorité reste d'avoir toujours plus de structures à l'étranger, on vise la centaine », a indiqué le président, Gérard Staedel. Des partenariats ont aussi été noués avec des institutions alsaciennes (chambre de commerce, Adira, université, Alsace destination tourisme). « Le but est qu'on rayonne ensemble pour notre identité, notre culture, notre économie, nos commerces ».

Dans un message vidéo enregistré, le ministre (alsacien) du commerce extérieur, Olivier Becht, a parlé de l'UIA comme d'un « vrai relais au service des relations internationales de l'Alsace. La diaspora alsacienne apporte beaucoup à l'Alsace et à la France tout entière, car elle est vectrice d'attractivité et d'opportunités économiques ».

Tout juste en retraite, l'ex-ambassadeur de France à Washington Philippe Etienne - en parenté avec les Spindler de Boersch - a indiqué combien il a remarqué, au cours de ses différentes affectations. l'importance des Alsaciens du monde (qu'il qualifie de « collègues ») « pour l'attractivité de notre pays en matière de tourisme, commerce extérieur, pour faire venir des investisseurs dans notre pays et en Alsace. C'est impressionnant. Et je donnais toujours les Alsaciens en

■ Un bretzel d'or pour Dominique Massenez, viticulteur au Chili

L'Institut des arts et traditions populaires d'Alsace a profité de cette rencontre pour remettre un Bretzel d'or à Dominique Massenez, originaire de la vallée de Villé, où il a dirigé pendant dix ans la distillerie familiale. Il vit depuis 33 ans au Chili où il a monté entre 1990 et 2008 un domaine comptant jusqu'à 420 ha et 200 employés. « Je cherchais la diversification, et quoi de plus naturel que le vin. » « Le pays venait de se démocratiser, il v avait des vins extras et on a découvert un vignoble de 150 000 ha qui n'était pas greffé, ce qui donne des arômes plus profonds. C'était l'eldorado. » En 2008, il vend une grande partie de son domaine et ne garde que 60 ha, aujourd'hui gérés par ses enfants.

Francis Lapp, originaire de Jungholtz et basé en Pologne, fondateur de Sunreef yachts, qui se revendique leader mondial du catamaran de luxe, n'a pas pu être présent, mais est lui aussi lauréat d'un Bretzel d'or.

L'ouverture au grand public

Pour la première fois, la rencontre des Alsaciens du monde comportait une partie grand public, avec deux jours de concerts et de restauration samedi et dimanche place de l'hôtel de ville. Cerise sur le gâteau : le stand de trois vignerons alsaciens de l'étranger (Afrique du Sud, Chili et Allemagne), la rencontre ayant cette année le vin pour thème.

■ La ville retenue pour la rencontre 2024

Il s'agira de Sainte-Marie-Aux-Mines, samedi 24 août. Le thème reste à définir.

Guillaume MULLER

DERNIÈRES NOUVELLES D'ALSACE, 27.08,2023